



ASSOCIATION NUFFIELD FRANCE

Humilité, intégrité, réciprocité, diversité, respect, ouverture d'esprit, transmission, apprentissage continu

COMMUNIQUE DE PRESSE

"4 lauréats sélectionnés pour la bourse Nuffield France 2025 !"

Four 2025 French Nuffield Scholars ready for action !

Quatre lauréats ont été retenus pour l'intérêt de leur sujet d'étude et leurs aptitudes humaines à s'engager dans un parcours Nuffield :

- Elsa Pivard** : La transmission des fermes laitières en France
- Olivier Danel** : L'élevage caprin face au changement climatique
- Antoine Massondo** : Produire un maïs durable grâce à la sélection variétale
- Anaël Bibard** : Biomasse agricole : équilibrer les usages énergétiques, alimentaires sans compromettre la régénération des sols

SÉLECTION DES LAURÉATS 2025

Cette année encore, suite à un jury de sélection riche de belles candidatures, ce sont quatre lauréats qui ont été sélectionnés pour la bourse Nuffield France 2025. L'association Nuffield France leur adresse toutes ses félicitations.

Le parcours Nuffield dans lequel s'engagent les lauréats dure 2 ans. La première étape de ce parcours à l'international est la participation au CSC (Contemporary Scholar Conference) qui se déroule en ce début du mois de mars à Auckland (New-Zealand). Cette conférence d'une semaine rassemble les 80 lauréats de la bourse à travers le monde (originaires d'une quinzaine de pays). Elle permet à tous les participants de s'immerger dans un contexte international, de présenter leur sujet d'étude et de tisser des liens indispensables au déroulé du parcours Nuffield.

Grâce aux contacts ainsi acquis, les lauréats pourront poursuivre leur parcours par l'organisation de voyages d'études individuels. Ces voyages et rencontres feront l'objet d'une restitution orale et d'un rapport écrit, présentés début 2027.

Elsa PIVARD

La transmission des fermes laitières en France

Transmission of French dairy farms



Eleveuse de vaches laitières (01)
Dairy farmer

Elsa Pivard est une éleveuse de vaches laitières de 29 ans. Après un diplôme d'ingénieur en statistiques et un master d'économie, elle part voyager pendant un an et demi dans les pays d'ex-URSS, où elle apprend la traite manuelle des vaches et le russe. De retour en France en 2020, elle décide de reprendre la ferme familiale avec son frère et passe le BAC pro CGEA (Conduite et gestion d'une entreprise agricole), et peut ainsi s'installer en 2022 sur la ferme de 60 vaches équipée d'un robot de traite. Avec son frère, ils créent un atelier de transformation à la ferme pour produire des glaces. Et ils gèrent également, attenante à l'exploitation, une plateforme de compost qui recycle les déchets verts des collectivités et paysagistes, pour fabriquer du compost qui sert d'engrais organique sur les prés et cultures.

Depuis 2022, Elsa est également présidente de leur coopérative de vente de lait qui gère 23 millions de litres de lait.

Pendant son temps libre, elle aime jouer aux échecs, lire ou faire de l'escalade.

Sujet d'exploration Nuffield :

Comprendre les motivations de ceux qui s'installent et leurs freins, que ce soit en termes de rémunération, de cadre de vie, de capitalisation et de fiscalité, afin de proposer des pistes pour faciliter/assurer la transmission des fermes laitières.



Elsa Pivard is a 29 years old French dairy farmer. After completing her master's degree in statistics and economics, she travelled for one and a half year in ex-USSR countries, learning Russian and how to milk cows by hand.

Back home in 2020, she decides to take over the family farm with her brother and completes her A-level in agriculture, so that in 2022 they run the farm, with its sixty dairy cows milked by a robot. They also create a laboratory to produce ice cream. Near to the farm, they also own a compost platform, recycling green waste to produce compost that is used as a fertilizer on the land. Since 2022, Elsa is also the president of her milk cooperative handling 23 millions of Liters.

On her free time, she likes to hike, climb, read or play chess.

Nuffield exploration topic:

Understand why people chose to take over dairy farms, or what might refrain them from doing so, regarding way of life, wage, taxes, in order to offer some ideas on how to help or ensure that dairy farms will be transmitted.

Olivier DANEL

L'élevage caprin face au changement climatique

Goat farming in the face of climate change



Eleveur de chèvres - conseiller technique (79)

Goats breeder - consultant

L'élevage caprin marque d'une réelle passion son parcours professionnel. Après l'obtention d'un diplôme de technicien supérieur agricole en productions animales, Olivier s'est consacré au conseil en élevage caprin. Cette expérience lui a permis d'acquérir expertise et compréhension des défis et opportunités du secteur.

Il y a 18 ans, fort de ces compétences, Olivier a saisi l'opportunité de racheter une ferme spécialisée dans la production de lait de chèvre et de reproducteurs. Son engagement et sa vision stratégique l'ont conduit à devenir administrateur dans diverses coopératives françaises et européennes de génétique et services en élevage. Pendant dix ans, il a siégé au conseil de l'unique entreprise française de création génétique caprine, dont il était le président de la commission internationale. Ces responsabilités lui ont permis de tisser un réseau national et international d'éleveurs et spécialistes caprins.

Son parcours est également jalonné de séjours à l'étranger, où

Olivier a eu l'occasion de partager son expertise en tant que conseiller en production caprine. Ces missions, sa propre expérience et les échanges avec les collègues éleveurs français lui ont fait réaliser que le changement climatique bouleverse profondément les systèmes agricoles, et les élevages caprins ne font pas exception. Pour mieux comprendre ces enjeux et proposer des solutions concrètes d'adaptation et de lutte aux éleveurs, Olivier souhaite mener une étude approfondie en identifiant les stratégies efficaces mises en place dans différentes régions du monde.

Sujet d'exploration Nuffield :

Quels sont les effets du changement climatique sur les élevages caprins? Quelles solutions d'adaptation et de lutte pour les éleveurs?



Goat breeding marks his professional career with a real passion. After obtaining his diploma as a senior agricultural technician in animal production, Olivier devoted himself to goat breeding advice. This experience allowed him to acquire expertise and understanding of the challenges and opportunities of the sector. With these skills, 18 years ago Olivier seized the opportunity to buy a farm specialising in the production of

goat's milk and breeding animals. His commitment and strategic vision led him to become administrator in various French and European cooperatives of genetics and livestock services. For ten years, he served on the board of the only French goat genetic creation company, as president of the international commission. These responsibilities have allowed him to weave a national and international network of goat breeders and specialists.

His career is also marked by stays abroad, where Olivier had the opportunity to share his expertise as a goat production advisor. These missions, his own experience and the exchanges with French breeders have made him realise that climate change is profoundly disrupting agricultural systems, and goat farms are no exception. To better understand these issues and propose concrete adaptation and fight solutions to breeders, Olivier wishes to conduct an in-depth study by identifying the effective strategies put in place in different regions of the world.

Nuffield exploration topic:

What are the effects of climate change on goat farms? What adaptation and control solutions for breeders?

Antoine MASSONDO

Produire un maïs durable grâce à la sélection variétale

Producing sustainable corn through varietal selection



Agriculteur (64)
Farmer

Antoine a 34 ans et est agriculteur dans le Sud-Ouest de la France. Son parcours d'ingénieur agricole lui a permis de cultiver cet engouement pour le métier d'agriculteur et ses voyages ont éveillé sa curiosité de découvrir d'autres façons de travailler, notamment lors son année passée en Australie à la suite de ses études. Après une expérience professionnelle en tant qu'ingénieur terrain, il a repris l'exploitation familiale avec son frère en 2017, où il élève des bovins allaitants, de race Blonde d'Aquitaine, et cultive du maïs semence. Il attache beaucoup d'importance à la façon de produire et est en constante recherche d'amélioration de ses pratiques culturales, toujours dans l'optique de maintenir une activité productive et rentable en préservant le sol. Antoine est une personne curieuse et engagée dans le milieu agricole, dans sa coopérative locale en tant qu'administrateur et dans le syndicalisme agricole au niveau local et national.

Le parcours Nuffield lui permettra d'approfondir ses connaissances sur les différentes variétés de maïs produites dans le monde et identifier lesquelles peuvent être les plus adaptées selon les pays ou régions en fonction des itinéraires culturaux utilisés.

Sujet d'exploration Nuffield :

Quelles variétés de maïs produire demain pour garantir productivité, rentabilité et durabilité des exploitations dans un contexte climatique incertain ?



Antoine, 34, is a farmer in Southwest France. His background as an agricultural engineer has fueled his enthusiasm for farming, and he developed a curiosity for different farming methods while spending a year in Australia. After working as a field engineer, he took over the family farm with his brother in 2017. They raise Blonde d'Aquitaine beef cattle and grow seed corn. Antoine cares deeply about how he produces and

constantly seeks to improve his farming practices to maintain productivity and profitability while preserving the soil. He is actively involved in the local cooperative and agricultural unions at both local and national levels.

The Nuffield program will help him learn more about different maize varieties grown around the world and determine which are best suited for different regions based on their farming practices.

Nuffield exploration topic:

Which corn varieties should be produced in the future to ensure farms' productivity, profitability, and sustainability in an uncertain climate context?

Anaël BIBARD

Biomasse agricole : équilibrer les usages énergétiques, alimentaires sans compromettre la régénération des sols

Agricultural biomass: balancing energy and food uses without compromising soil regeneration



Fondateur et dirigeant de start up (69)
Start-up founder and manager

Anaël est fondateur et dirigeant de FarmLEAP, une entreprise spécialisée dans l'accompagnement de l'agriculture vers la durabilité grâce à la digitalisation. Son parcours est ancré dans la transformation numérique des pratiques agricoles, avec un accent particulier sur l'amélioration de l'interopérabilité des systèmes d'information agricoles, au service de la performance de l'agriculture Française. Après une carrière commerciale en informatique agricole, il rejoint un cabinet comptable pour développer les activités de conseil aux exploitants agricoles, en parallèle d'un MBA en part-time. Il participera ensuite à la création de FarmLEAP et du Cofarming pour développer le « faire-ensemble » en agriculture. En parallèle il participe à gérer l'exploitation forestière familiale en Lot-et-Garonne, et participe à plusieurs dynamiques collectives au service de l'agriculture :

- La Climate Agriculture Alliance : interprofession européenne de la finance carbone agricole (premier président et cofondateur)

- La Ferme Digitale : membre du bureau.

Sujet d'exploration Nuffield :

« Biomasse agricole : équilibrer les usages énergétiques, alimentaires sans compromettre la régénération des sols ».
L'objectif est de mener une étude et rencontrer des acteurs clés pour ensuite aider les coopératives à s'insérer dans le sujet biomasse énergétique.



Anaël is the founder and CEO of FarmLEAP, a company dedicated to guiding agriculture towards sustainability through digital transformation. His career is rooted in the digitalization of agricultural practices, with a particular focus on improving the interoperability of agricultural information systems to enhance the performance of French agriculture.

Following a sales career in agricultural IT, he joined an accounting firm to develop

advisory services for farmers while completing a part-time MBA. He later co-founded FarmLEAP and Cofarming to promote collaborative efforts in agriculture. In parallel, he helps manage the family forestry operation in Lot-et-Garonne and actively participates in several collective initiatives supporting agriculture:

- **Climate Agriculture Alliance:** A European agricultural carbon finance organization (founding president)
- **La Ferme Digitale:** Board member

Nuffield exploration topic:

"Agricultural Biomass: Balancing Energy and Food Uses Without Compromising Soil Regeneration."
His goal is to conduct research, engage with key stakeholders, and provide cooperatives with strategic insights into the energy biomass sector.

Le financement des bourses Nuffield est possible grâce aux partenaires de l'association :



CONTACT PRESSE :

Baptiste de Fressanges (Président) -Yolène Pagès (directrice) +33 6 87 61 22 05
NUFFIELD France – Association loi 1901 reconnue d'intérêt général
Adresse du siège social : Chambres d'agriculture France– 9, Av. Georges V - 75008 PARIS
Adresse de gestion: 5 rue du Puits, 85240 Saint Hilaire des Loges,

www.nuffieldfrance.fr - association@nuffieldfrance.fr

 [@nuffieldfrance](https://www.facebook.com/nuffieldfrance)